
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Protokoll – FANBEIRAT 
 
Montag, 24.02.25, Uhrzeit: 18:30 – 21:00 Uhr 
 
Anwesend:  
FCN (Joti Chatzialexiou, Hannes Orth, Fiddl Maul, Sina Ritter) 
Fanprojekt (Katja Erlspeck-Tröger)  
OFCN Delegierte  
(Alexander Kawelke, Matthias Fröhlich, Sabine Peschel, Manuel Schindler, Christian Wolf) 
Ultras Nürnberg (Alexander Teichert) 
RSH (Daniel Eschenbacher) 
RSQ e. V. (Christian Mößner) 
Mein Club – Mein Verein (Andreas Rosskopf) 
Supporters Club (Jürgen Segl) 
BDA (Carsten Räder) 
 
Entschuldigt: 
Fanverband  
 
 

1. Update Sportvorstand Joti Chatzialexiou  
(zusätzlicher Vertreter des FCN: Joti Chatzialexiou) 

 Wintertrainingslager: Kostenersparnis durch Training in Herzogenaurach 

 Stärkung der Partnerschaft zu Adidas 

 Resonanz Fans: Negative Auffassung, Nahbarkeit des Vereins bedeutsam 

 Sommertrainingslager: Prüfung Österreich und Südtirol 

 Kommunikation transparenter? Kostengründe usw.  Schädigung Infrastruktur des Vereins 
 

2. Testspiele 

 Testspiele unter Ausschluss der Öffentlichkeit  Trainer will Spielvarianten testen 

 Fanwunsch: Testspiele auch wieder auf anderen Plätzen in der Umgebung und nach Möglichkeit 
auch mal im Ausland 

 Testspiel im März im Stadion 
 

3. Rück- und Ausblick auf die Heim- und Auswärtsspiele 

 Gästeparkplatz in Köln: Nur Kartenzahlung für Busse vor Ort  Fehlinfos durch Verein 

 Auf Nachfrage bei Köln: Für alle Parkplatznutzer nur Kartenzahlung, Entscheidung lag beim 
Betreiber, Kommunikation wird von Köln angepasst 

 Mitgliederfahrt gegen Regensburg: Hohe Nachfrage an Tickets, warum dieses Spiel? 

 Begründung: Liegt an Bereitschaft des anderen Vereins, Tickets zu stellen 
 

4. Ticketing: Gebührenerhöhungen 

 Tageskassenaufpreis von 2€, um die Tages- und auch Gästekassen weiter offen zu halten 

 Erhöhung der Servicegebühr im OLS um 2€: Umlegung der OLS-Kosten für Eventim 

 Verfolgung der genannten Vorschläge aus dem Fanbeirat, Info über Gebührenerhöhung 

 Fehlende Transparenz in der Kommunikation zur Hardticketgebühr: 4€ sind zu viel 

 Punkte wurden auf eine Sondersitzung (1., 2. Oder 3. April, 18:00 Uhr) mit Anwesenheit von Lars 
Beneke verschoben 
 

5. Print@home Tickets 

 Forderung an Verein: Hardtickets behalten, und auf entsprechende Servicegebühr von 2€ 
verzichten 

 Wunsch: Auch kein Aufpreis für Gäste-Hardtickets  

 Termin mit Fanbeirat zu Ticketing-Themen: Terminvorschläge von Verein in der Whatsapp-
Gruppe 
 

6. ,,Wildpinkeln” im Stadion 

 Bekanntes Problem, vor allem in Halbzeit und nach dem Spiel 

 Mit Veranstaltungsleiter klären 

 Vorschlag: Ordnungsdienst briefen, die Personen anzusprechen 

 Vorschlag: Gezielte Positionierung des Ordnungsdienstes in der Halbzeit und zu Abpfiff 

 Vorschlag: Grafitti an Mauern mit Hinweissprüchen 
 

 
 
 

 
 



 

 

 

 
 
 

 
7. Anreize für Neumitglieder 

 Situation: Jutebeutel für Werbung von Neumitgliedern per Post 

 Vorschlag: Gutschein als günstigere Alternative oder Selbstabholung der Jutebeutel  

 Prüfung Mitgliederteam  

 Vorschlag: Weitere Einbindung des 125-jährigen Jubiläums, Neumitglied bekommt 
Karte(n) für das Heimspiel gegen Elversberg  

 
8.  Parksituation Heimspiele 

 Situation: Baustelle der Stadt Nürnberg in der Herzogstraße bis voraussichtlich 
Anfang 2026  

 Überlegung, die Parkplätze an der Steintribüne über Hans-Kalb-Str. nutzbar zu 
machen? Vereinsseite: Aktuell nichts bekannt, Bewirtschaftung liegt bei der Stadt 

 Wiederholtes Ansprechen bei der Stadt Nürnberg 

 Ampelschaltung an der Messe sehr kurz; Polizei steht daneben und unternimmt 
nichts 

 Köln: Verstärktes Risiko des Aufeinandertreffens zwischen Heim- und Gästefans  
 Appell an Stadt Nürnberg von Verein, Fanprojekt und Ultras Nürnberg 

 Vorschlag: Parken am Valze mit Sondergenehmigung Zufahrt Stadion über Hans-
Kalb-Str. (wurde bereits geprüft und abgelehnt) 

 
9. Information über Demo der Allianz zu Rechtsextremismus 

 Situation: Wahlaufruf über X, Aufruf zur Demo gegen Rechtsextremismus im 
Mitglieder-Newsletter 

 Einzelne Beschwerden von Fans, die grundsätzlich gegen eine “politische” 
Stellungnahme/ Positionierung des Vereins sind 

 Verein ist Mitglied bei der Allianz gegen Rechtsextremismus, Katharina Fritsch sitzt 
seit Jahren in der Vorstandschaft 

 Werte in der Satzung und im Leitbild des Vereins sollen gelebt und die Reichweite 
genutzt werden, um darauf aufmerksam zu Machen. Welchen Wert hat ein Leitbild 
sonst? 

 Sport bleibt weiter Fokusthema 

 Rechtliche Stellung der DFL, wie sich ein Verein äußern darf und wie nicht 

 Präzisiere/ detaillierte Formulierung in der Kommunikation möglich 
 
10. Checkliste 

 Liste soll mit Unterstützung der Fanbeauftragten aktualisiert und beim nächsten 
Termin besprochen werden 

 
11. Stadiongroschen/ Workshop 

 Zur neuen Saison: Einführung eines Stadiongroschens zur Finanzierung des 
Stadionprojekts 

 Termin mit Finanzvorstand Stefan Heim zum Thema  

 Terminvorschläge zur Sondersitzung “Ticketing/Stadiongroschen” liegen vor 
 

12. Sonstiges 

 Terminvorschläge zur Abstimmung mit Aramark im Stadion durch die 
Fanbeauftragten 

 Thema Hauptsponsor: Wie sind die nächsten Schritte/ Wie wird das Leitbild 
berücksichtigt? 
 Einladung der Vermarktung zu den nächsten Terminen 

 Audiogeräte für Fans: Empfänger leider zu schlecht 

 Prüfen mit Stadion, wie teuer eine Verbesserung wäre, Funk funktioniert kilometerweit 
 Anschaffungspreis pro Gerät zu teuer 
 Möglichkeit prüfen, Geräte auszuleihen (z. B. Firma Billmann/ Lebkuchen 

Schmidt) 

 Ticketing: Problematik Nachdruck einer verlorenen Dauerkarte im Shop 

 Rückmeldung Ticketing: Alle weiteren Karten geschreddert, nur eine gesperrt 

 Werbetafel-Aktion darf gerne nochmals von allen Anwesenden verbreitet werden, 
bisherige Resonanz könnte besser sein 

 

Protokoll: Sina Ritter 


